
 
 
 
 

 
 
 

     
   

 
 

 

 
 
 

    
   
    

 
  
  
  

 
 

  
 

  
 

 
   

 
  

 
  

   

 
 

 
  

 
 

   

 
 
 

 
 
 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksrat der ÖVP stellen zur 
Bezirksvertretungssitzung am 20.03.2024 gemäß § 23 GO-BV folgende 

Anfrage an den Herrn Stadtrat Christoph Wiederkehr 
zur Aufteilung der SchülerInnen an Pflichtschulen in 
Penzing 

1. Wie viele Ganztagesschulen gibt es aktuell in Penzing? 
2. Wie viele Schulplätze gibt es aktuell an Ganztagesschulen in Penzing? 
3. Wie viele SchülerInnen mit Hauptwohnsitz in Penzing besuchen derzeit eine 

Ganztagesschule in Penzing? 
4. Wie viele Offene Schulen gibt es aktuell in Penzing? 
5. Wie viele Schulplätze gibt es aktuell an Offenen Schulen in Penzing? 
6. Wie viele Schülerinnen und Schüler mit Hauptwohnsitz in Penzing besuchen derzeit 

eine Offene Schule? 
7. Wie viele SchülerInnen besuchen die Nachmittagsbetreuung an einer Offenen 

Schule an 3 Tagen? Wie hoch ist der Anteil an SchülerInnen aus Penzing 
(Hauptwohnsitz)? 

8. Wie viele SchülerInnen besuchen die Nachmittagsbetreuung an einer Offenen 
Schule an mehr als 3 Tagen? Wie hoch ist der Anteil an SchülerInnen aus Penzing 
(Hauptwohnsitz)? 

9. Wie hoch ist die Anzahl der SchülerInnen aus Penzing, welche aufgrund der 
Einkommenssituation der Eltern für die Nachmittagsbetreuung eine Förderung 
erhalten? 

10.Wie viele SchülerInnen aus Penzing besuchen eine sog. Halbtagesschule? 
11. Wie viele Schulplätze gibt es aktuell an Halbtagesschulen in Penzing?  
12.Wie viele SchülerInnen werden derzeit in Horten der Stadt Wien nach dem 

Unterricht betreut? Wie hoch ist der Anteil an SchülerInnen aus Penzing? 
13.Wie hoch ist die Anzahl der SchülerInnen aus Penzing, welche aufgrund der 

Einkommenssituation der Eltern für die Nachmittagsbetreuung eine Förderung 
erhalten? 

14.Wie viele SchülerInnen werden derzeit in Privaten Einrichtungen nach dem 
Unterricht betreut? Wie hoch ist der Anteil an SchülerInnen aus Penzing? 

15.Wie hoch ist die Anzahl der SchülerInnen aus Penzing, welche aufgrund der 
Einkommenssituation der Eltern für die Nachmittagsbetreuung eine Förderung 
erhalten? 

16.Welche Maßnahmen werden von der Stadt Wien gesetzt, um Offene Schulen aktiv 
zu bewerben und somit diese Schulform zu fördern? 

17. Welche Maßnahmen werden von der Stadt Wien gesetzt, um Halbtagsschulen aktiv 
zu bewerben  und somit diese Schulform zu fördern?  



 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

Begründung: 

Derzeit kommt es zu einer erheblichen Ungleichbehandlung der Schülerinnen und 
Schüler an Penzinger Pflichtschulen bei der Nachmittagsbetreuung durch die Stadt 
Wien. 

Die Betreuungszeiten im Rahmen der Ganztagsschulungen sind für Kinder kostenlos. 
Hingegen erfolgt für die Nachmittagsbetreuung im Rahmen der offenen Schulen sowie 
der Halbtagsschulen keine Kostenübernahme durch die Stadt Wien. 

Aus Sicht der Wiener Volkspartei Penzing unterbindet diese Ungleichbehandlung die 
Wahlfreiheit der Mütter und Väter, sich für die Schulform zu entscheiden, welche 
bestmöglich dem Kind entspricht. Damit wird indirekt Druck auf die 
Erziehungsberechtigen ausgeübt, sich für Schulen mit verschränktem 
Ganztagsunterricht zu entscheiden. Das führt zur Missachtung der Bedürfnisse des 
Kindes und der individuellen Lebenssituation der Eltern. 

Mag. Simone Schalk-Jaschke 
Bezirksrätin 

Samuel Mayrl, BA 
Bezirksrat 


